



**SOMOS UNA EMPRESA 100% MEXICANA****contacto@rexce.mx****ESPACIOS PARA CRECER****contacto@soller.mx**

MARTES 13 DE ENERO DE 2026

» **El último clavo a la democracia**

# Reforma electoral, la tormenta que viene

Morena se enfrenta no sólo a la oposición, sino también a sus partidos aliados, PVEM y PT

**MARCO ANTONIO FLORES\*\*\***

Los firmantes son responsables de sus artículos

**D**esde junio de 2025 lo habíamos advertido en esta su revisita política IMPACTO. Los últimos bastiones de nuestro régimen democrático constitucional, el INE y el TEPJF, ya se encontraban moribundos y la inminente e innecesaria reforma electoral será "el último clavo" de su sepultura.

A partir de 2024, cuando el INE y el TEPJF otorgaron la mayoría calificada al partido en el poder, inició la debacle. El proyecto del expresidente Andrés Manuel López Obrador (al estilo chavista venezolano), de concentrar el poder, se empezó a concretar.

Nulificaron los contrapesos del Poder Ejecutivo con la desaparición de los organismos constitucionales autónomos. Gobiernan 24 entidades federativas, los Poderes Legislativo y Judicial están controlados y cooptados por el Ejecutivo.

Ahora, con la reforma electoral, se dará la "puntilla" a los cimientos y estructura de la plataforma democrática-electoral que nos llevó décadas construir.

Y como dijera el clásico "Y nadie hace nada". La oposición política está acotada, las fuerzas políticas divididas y desorientadas. A los fac-

tores reales de poder no les afecta, sino todo lo contrario: El Ejército, con más poder y concesiones que nunca; los grandes empresarios son intocables y con más ganancias que en el neoliberalismo; la Iglesia a veces tiene voz, pero no pesa en la balanza del poder.

La mayoría electoral (los más pobres y con menores niveles educativos) está asegurada y satisfecha con las dádivas en que han convertido los programas sociales, además esa mayoría cree la narrativa y las promesas de que vivimos una "transformación" y que pronto saldrán de la pobreza.

Las condiciones están dadas para convertirse en la "tormenta perfecta". La próxima negociación del T-MEC y el más bajo crecimiento económico en 40 años son los ingredientes que convierten la reforma electoral de un asunto político en uno también económico.

La Primera Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo ha reiterado la necesidad de reducir el costo de las elecciones, el financiamiento público que se entrega anualmente a los partidos y el tamaño del Poder Legislativo.

La Comisión Presidencial de la Reforma Electoral afina la propuesta que será enviada al Congreso en la primera semana de febrero.

Es cierto que los costos del sistema político electoral son altos, pero los costos políticos e incluso económicos pueden ser exponencialmente más costosos.

En 2026, el presupuesto para este rubro es del orden de 40,000

MARTES 13 DE ENERO DE 2026

millones de pesos si se consideran los 7,700 millones que se entregará a los partidos políticos nacionales para su gasto ordinario; otros 7,000 millones que reciben los partidos a nivel estatal; el presupuesto del Instituto Nacional Electoral (INE), de 14,099 millones de pesos en 2026, un año sin elecciones federales; el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), que ejercerá 3,749 millones de pesos; los 32 Organismos Públicos Locales Electorales (OPLE), a los que los estados destinan alrededor de 10,000 millones de pesos anualmente, y los 32 tribunales electorales de los estados que cuestan alrededor de 2,400 millones de pesos.

Como referencia de comparación, apuntamos que los costos de las obras insignia de AMLO (Tren Maya, AIFA, Dos Bocas) superaron significativamente sus presupuestos originales, con sobrecostos reportados de más de 670 mil millones de pesos, alcanzando un costo conjunto cercano a 1.18 billones de pesos, duplicando en algunos casos las proyecciones iniciales, debido a cambios en el alcance, electrificación y falta de transparencia en los controles presupuestales.

La Primera Mandataria ha dado línea en su discurso cotidiano de las Mañaneras del Pueblo para reducir los montos de presupuesto para los partidos políticos y para las elecciones, respaldada por encuestas y consensos al estilo de su antecesor, como ocurrió desde que se suspendió la construcción del aeropuerto Texcoco -capricho que costó 300 mil mdp-.



Firme el proyecto de AMLO: Concentrar el poder.



La mayoría electoral está asegurada y satisfecha con los programas sociales.

Otros temas que ha “sugerido” la titular del Poder Ejecutivo son la reducción de las Cámaras del Congreso, actualmente compuestas por 500 diputaciones y 128 senadurías, así como la eliminación de las plurinominales, tema que en los foros de la Comisión ya han descartado, ya que se advertía que implicaba la eliminación de la representación proporcional, que hoy permite la representación de las minorías en el Poder Legislativo. Sin embargo, la Comisión aún no ha llegado a la fórmula definitiva para lograr los dos objetivos: reducir el tamaño y los costos de las Cámaras, y mantener la representación proporcional.

En estos temas, Morena se ha enfrentado no sólo a la oposición, también a sus partidos aliados PVEM y PT, que se han manifestado en contra de la desaparición de los plurinominales y la reducción de las prerrogativas.

Otro tema muy delicado y polémico es la virtual desaparición del INE, ya que se pretende retomar la propuesta de López Obrador: El Instituto Nacional Electoral (INE) se convertiría en Instituto Nacional de Elecciones y Consultas (INEC), con un Consejo General que se reduciría de 11 a 7 integrantes, ya no designados por la Cámara de Diputados, sino electos mediante voto popular.

La propuesta también planteaba la desaparición de los 32 OPLE. Hasta el momento no hay una propuesta definitiva. Con la elección de los consejeros del INE, a la presidenta Guadalupe Taddei y demás consejeros que apoyaron incondicionalmente la elección del Poder Judicial, se les daría una “sopa de su propio chocolate”.

El financiamiento de partidos y campañas es otro tema delicado, que, de cambiarse, puede abrir la puerta para facilitar el financiamiento empresarial o de grupos del crimen organizado.

La reforma tendría que discutirse y aprobarse entre febrero y marzo, para ajustar las leyes secundarias en el mes de abril. El límite legal para la aprobación de cambios a las leyes electorales es el 31 de mayo, para que puedan entrar en vigor en las elecciones federales intermedias de 2027, cuando también se renovarán 17 gubernaturas, 31 Congresos locales y ayuntamientos en casi todo el país.

La tormenta que se avecina en este 2026 también es advertida por la “Consultora Integralia”, que pone como los primeros riesgos políticos de este año a la reforma electoral, la renegociación del T-MEC y el intervencionismo de Estados Unidos.

En un informe, la consultora destaca que los 10 riesgos son propiciados por tres condiciones del entorno político que hacen de 2026 un año de riesgo político elevado: “La concentración de poder en la coalición gobernante, el lento crecimiento de la economía y los obstáculos estructurales que enfrentan las empresas”.

La consultora coloca a la reforma electoral como el principal riesgo, pues se prevé que la mayoría de Morena-PT-PVEM apruebe una enmienda que vulnere la integridad del sistema electoral y su capacidad



La Primera Presidenta reitera la necesidad de reducir el costo de las elecciones y el financiamiento a partidos.

MARTES 13 DE ENERO DE 2026

para organizar contiendas equitativas, confiables, legales y transparentes, al disminuir las facultades operativas de los órganos electorales y restringir la competencia política, lo que afianzaría la concentración de poder del oficialismo.

El informe indica que -aunque la reforma electoral no afecta de forma directa e inmediata el clima de negocios- “sí contribuiría a elevar el riesgo político, ya que habría una mayor concentración de poder, lo que a su vez aumentaría la incertidumbre de los agentes económicos y podría ahuyentar aún más la escasa inversión del país”.

A parte de la división del país que se ha cultivado desde el sexenio pasado, entre buenos (los gobiernistas) y malos (los conservadores), en realidad tenemos un país dividido en dos bandos: la élite y el pueblo.

Por un lado, la élite, integrada por los privilegiados del poder político y los del poder económico, que son una minoría, que no llega a los 3 millones de personas, van de la mano y tienen una sólida alianza, más fuerte que en toda la era del neoliberalismo.

Por otro lado, todo el pueblo, 127 millones de personas, integrado por: 34 millones que, de manera clientelar, apoyaron en 2024 el proyecto de la “transformación”; 22 millones que votaron en contra del proyecto ganador y 44 millones de abstencionistas que no se expresaron en la última elección presidencial.

Hay otros 30 millones que no figuran en el padrón electoral. A las élites económica y política parece no preocuparles el nulo crecimiento de la economía, ni la destrucción de la democracia.

Mientras unos disfrutan su poder político y otros sigan teniendo las mejores ganancias, no dirán nada.

En el momento de una eventual crisis, sólo apretarán un botón y sus capitales saldrán hacia un país seguro, económicamente hablando.



Sus aliados no están de acuerdo con la reforma electoral.



Afirman “primero los pobres”, pero sellan alianza con “la mafia del poder”.

Tal vez sus hijos y nietos que permanezcan en México pagarán los costos económicos sociales y políticos en el futuro.

AMLO y su movimiento de “transformación”, ahora en el segundo piso, ha logrado una exitosa e irónica fórmula al afirmar “primero los pobres” al tiempo de sellar alianza con la “mafia del poder”.

Además, de manera transexual, sigue imponiendo todas y cada una de las reformas constitucionales, que dio a conocer en febrero de 2024.

De esas iniciativas, destacan las más destructivas, la mal llamada “reforma del Poder Judicial”, la desaparición de organismos autónomos y la “reforma electoral”.

De las anteriores mencionadas, sólo falta completar la innecesaria reforma electoral, pero su próxima aprobación es inminente.

Todavía hay esperanza de que, en medio de un horizonte nublado y una tormenta en formación, la capitana del barco en que navegamos 130 millones de mexicanos, la Presidenta Sheinbaum Pardo, trace la ruta correcta, enderece el rumbo y salgamos bien librados del temporal que se avecina.

¿O será que los mexicanos -el pueblo sabio- quieren volver a los 70s; que el gobierno controle el Padrón Electoral y las credenciales del INE? ¿Que sea el gobierno y no los ciudadanos los que cuenten los votos? ¿Será que añoran ser gobernados por el gran Tlatoani que tiene todo el poder en sus manos? A ver qué dicen las “encuestas”.



Las obras insignia de AMLO alcanzan un costo conjunto cercano a 1.18 billones de pesos.



Guadalupe Taddei y demás consejeros recibirían una “sopa de su propio chocolate”.

MARTES 13 DE ENERO DE 2026

&gt; AMLO se solidariza con su amigo

# Sacude y agita la captura de Maduro

Los villanos de la política y cosas peores: Alejandra Ang Hernández, Tren Interoceánico, Rocío

Nahle, Alejandro Gertz Manero, Financial Times, Gerardo Fernández Noroña...

**EMMA ESPÍNDOLA**

Los firmantes son responsables de sus artículos

**A**l margen de las causas y consecuencias diplomáticas, la detención de Nicolás Maduro conmocionó a sus seguidores en México. Entre los militantes del Movimiento Regeneración Nacional (Morena), seguidores y paleros, hubo desconcierto.

Los forjadores de la autollamada 4T se vieron abrumados por el caos. La estructura morenista fue sacudida y cimbrada.

Confundidos y abrumados, al grado de generar comunicados, subirlos a las redes sociales y luego, arrepentidos o regañados, retirarlos sin explicación alguna.

Por ejemplo, el Congreso de la Unión elaboró un documento de solidaridad al expresidente de Venezuela y condena al gobierno norteamericano, que fue desecharo y apartado.

Morena, partidos Del Trabajo (PT) y Verde Ecologista de México (PVEM) elaboraron un escrito que subieron a redes sociales, pero misteriosamente lo cancelaron.

Producto del nerviosismo, de manera repentina el Senado de la República, encabezado por Adán Augusto López Hernández, frenó la autorización para permitir el ingreso de tropas norteamericanas con fines de adiestramiento.

Mayor preocupación y temor originó que Donald Trump insistiera en señalar que en México hay un narcogobierno.

También llama la atención que se hayan violado leyes que impiden el manejo de recursos del Gobierno de la República para promocionar acciones políticas que contravienen preceptos legales.

Incluso medios de comunicación, como Canal 11, difundieron un llamado "urgente" para convocar a una movilización "por la defensa de la soberanía de Venezuela".

Arrepentidos, los directivos de la televisora gubernamental recularon y bajaron el anuncio que vulnera los lineamientos que prohíben esas conductas.

Y a gobiernos estatales, como el de Veracruz, que dieron la espalda a las víctimas de la tragedia provocada por el desbordamiento de ríos, se les hacía tarde para mostrar su "solidaridad" con Nicolás Maduro y sus cómplices.

Esteban Bautista Hernández, presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) del Congreso veracruzano, apresuradamente se sumó

MARTES 13 DE ENERO DE 2026

a la condena enérgica por la intervención militar de Estados Unidos.

Justo esos diputados que olvidaron tener presencia en la desgracia que vivieron los miles de habitantes de las zonas devastadas por las torrenciales lluvias, o que respondieran para auxiliar a los damnificados, ahora buscaron cubrirse de gloria.

Sin duda lo que mayormente llamó la atención fue que el expresidente -que se fue a La Chingada- apareciera desafiadamente para solidarizarse con su amigo.

Ese mismo que anunció marginarse de la política, volvió a invadir los terrenos de la doctora Claudia Sheinbaum Pardo para condenar "el prepotente atentado contra Venezuela".

La reaparición para dar la cara en favor de quien fuera su invitado de lujo en su toma de posesión (aunque no acudió a la Cámara de Diputados), pero estuvo en la celebración de Palacio Nacional, significó una irrupción violenta en terrenos de la Presidenta.

Y a quienes en el pasado posaban junto a Maduro, los que se devolvían por alabarla, la noticia de su aprehensión por parte del gobierno norteamericano les ocasionó fuertes escalofríos.

El zarandeo estuvo más violento que el producido horas antes por un sismo registrado en San Marcos, Guerrero, con una intensidad de 6.5 grados.

Los efectos del movimiento telúrico, que fue oscilatorio y trepidatorio, se vieron superados por efectos del terremoto que produjeron las acciones de la CIA y las Fuerzas Armadas norteamericanas en Caracas, Venezuela.

En México, sus admiradores despertaron con la boca seca, amarga y con balbuceos al hablar, porque ellos que derraman discursos inicuos, tuvieron que enfrentar una atormentada realidad.

Repentinamente hubo protestas públicas frente a la embajada de los Estados Unidos y pintas para reprobar lo sucedido, pero lo curioso es que los manifestantes no eran venezolanos y sí empleados y militantes de Morena.

Panorama similar se vivió en Monterrey, Nuevo León, donde un venezolano de los que huyeron de su país por la represión, enfrentó a un grupo que protestaba. Ninguno era originario de aquel país.

La conmoción generada por la aprehensión de Nicolás Maduro no sólo exhibió a sus seguidores del gobierno mexicano, sino que generó un espasmo y una convulsión inocultable.

Por algo será.

## HISTORIAS

Siguen los alardes y la presunción de actos que pintan claramente la "honestidad" y "honorabilidad" de algunos militantes de Morena. Alejandra Ang Hernández fue retenida por autoridades de la Oficina de Aduanas en Calexico, California.

El motivo es un pequeño detalle: Al cruzar la línea fronteriza le encontraron 20 mil dólares en compartimentos ocultos, cantidad no declarada. Ella es diputada local en Baja California y preside la Comisión de iFiscalización! del Gasto Público... Aunque por hechos relevantes casi ha pasado inadvertido, ya hay un par de denuncias judiciales presentadas por afectados en el descarrilamiento del Tren Interoceánico. Quizá no avancen o sean minimizadas por los involucrados en la construcción de la obra, pero es un evento que no puede quedar en el olvido... Y mientras Rocío Nahle muestra grandes dotes de oportunismo para colgarse de acciones presidenciales, la violencia en Veracruz muestra la realidad.

En un rancho del sur de la entidad se hallaron los cuerpos de cuatro decapitados... No fue Alemania. Finalmente Josefina González-Blanco Ortiz-Mena dejará de ser embajadora en el Reino Unido para ser sustituida por Alejandro Gertz Manero, exfiscal General de la República. Sólo habrá cambio en la escucha de música. En lugar de que se deleite con las obras de Beethoven, tendrá que hacerse experto en The Beatles... Habrá quien diga que no tiene importancia, pero en el año 2025



Estuvo en la celebración de Palacio Nacional.



Cruzó la línea fronteriza y le encontraron 20 mil dólares no declarados en compartimentos ocultos.



En vez de oportuna, debería poner fin a la violencia en Veracruz.



El año pasado nuestro país envió a la isla un promedio de 12 mil 284 barriles de crudo por día.



Ahora se da lujo que jamás imaginó.

Méjico se convirtió en el principal proveedor de petróleo de Cuba, desplazando a Venezuela, según indica una nota del Financial Times de Reino Unido titulada "Méjico se arriesga a la ira de Trump con los envíos de petróleo a Cuba". Se estima que el año pasado nuestro país envió a la isla un promedio de 12 mil 284 barriles de crudo por día.

Es decir, 44 por ciento de lo recibido por la isla que goberna Miguel Díaz-Canel, pero donde Raúl Castro sigue con los hilos en la mano... Ya no vale la pena ni mencionar su nombre, pero quien enfrentaba una vidorria como pordiosero y ahora se da lujo que jamás imaginó, andaba en Italia sufriendo por la detención de Nicolás Maduro, a quien presumía en fotografías que hizo públicas.

Atrás quedaron sus tiempos de indigente para darse un status de millonario, que debe serlo porque de no tener para pagar 6 pesos en un sanitario público, ahora se hospeda en hoteles de lujo y como no lo hacía cuando presumía su condición de limosnero, come manjares que únicamente había visto en las revistas. Ah, y ya come tres veces al día. Esos son los premios que tiene la vida para los mercenarios de la política mexicana.

## ► Tensa relación entre México y Estados Unidos

# Trump, el ajonjolí de todos los moles

"El Tío Donald" amenaza con ingresar a territorio nacional bajo el pretexto de combatir a los grupos de narcotraficantes

EN OTROS PUNOS DE MI LECTURA

**MÉXICO**

Trump insiste en que "los carteles controlan México". Ha ofrecido ayuda a su homólogo mexicano, Claudia Sheinbaum. Aun así, en noviembre señaló que dijo que no descartaba un ataque contra los carteles en esa zona.

**CUBA**

Trump asegura que el régimen que ahora preside **Miguel Díaz-Canel** está "a punto de caer" porque su economía está en la ruina y ahora no tendrá acceso al petróleo venezolano.

**ALFREDO IBÁÑEZ**

Los firmantes son responsables de sus artículos

**M**éxico y Estados Unidos viven hoy más que nunca una tensa relación, en la que está presente la amenaza de que las tropas del gobierno de Donald Trump ingresen a territorio nacional.

El presidente estadounidense, en su papel de dueño del mundo, ha endurecido sus acciones, atrás quedaron las amenazas y pasó a los hechos.

La reciente captura del dictador de Venezuela, Nicolás Maduro, dejó en claro no sólo su impresionante poderío militar, también su marcada ambición por apoderarse del petróleo.

El ególatra inquilino de la Casa Blanca mostró la fuerza de la que dispone, hizo acopio de ella para someter a un Maduro que en repetidas ocasiones lo desafió con su ejército invencible de más de 8 millones de reservistas, pero que a la mera hora se tradujo en un puñado de escoltas cubanos, los cuales fueron asesinados.

La obsesión de Trump por el petróleo venezolano es abierta, lo ha expresado sin rubor, quiere el control de los más de 300 mil millones de barriles de que dispone ese país, algo así como el 17 por ciento del total a nivel mundial.

En ese escenario de ambiciones y despliegue de poder militar de parte de Donald Trump, se debilita peligrosamente la relación con México.

Recientemente reiteró su pretensión de ingresar a territorio nacional bajo el pretexto de combatir a los grupos de narcotraficantes.

No es la primera vez que lo manifiesta, sólo que ahora fue más específico y añadió que sería por tierra.

Trump, días después de la captura del dictador de Venezuela, Nicolás Maduro, quien está recluido en una prisión de Nueva York, acusado de diversos delitos, entre ellos el de narcoterrorismo, enfrió su atención hacia territorio nacional y externó su intención de intervenir.

"Hemos interceptado el 97% de las drogas que ingresan por vía marítima, y ahora vamos a empezar a actuar en tierra contra los carteles", dijo en entrevista para Fox News.

"Vamos a empezar ahora a atacar por tierra a los carteles. Los carte-

les están controlando México", añade el mandatario estadounidense.

Fiel a su costumbre de ver la paja en el ojo ajeno, de ocultar la crisis interna que padece su país por el alto consumo de drogas, toda vez que a nivel mundial es el principal consumidor de estupefacientes, entre ellas el fentanilo, que ha provocado graves crisis de salud pública, pues tan sólo en el 2022 contribuyó a la muerte de más de 110 mil personas, añadió: "Vamos a empezar ahora a atacar por tierra a los carteles. Los carteles están controlando México".

Sus declaraciones calaron hondo en la administración de la Primera Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, quien trató de minimizar las declaraciones del inquilino de la Casa Blanca, al calificarlas como una forma de comunicar.

Sin embargo, conociendo del temperamento de Trump, quien la ha tenido en suspenso a lo largo de su gestión, sostuvo que le pidió al secretario Juan Ramón de la Fuente que pueda, si es necesario, verse con el secretario de Estado, Marco Rubio.

Hoy más que nunca la relación entre México y Estados Unidos es débil, la lucha contra el narcotráfico confronta a ambas naciones y el mandatario estadounidense exige mayor contundencia en el combate contra las organizaciones criminales, por lo que ha ofrecido apoyo para eliminar a los carteles, a los que ha calificado de terroristas.

Sin embargo, la respuesta del gobierno de la Primera Mandataria Sheinbaum Pardo no es la que él espera, los grandes capos y políticos mexicanos de alto vuelo afines a ellos no son tocados.

La exigencia de detenerlos para evitar el ingreso masivo de drogas a Estados Unidos, como es el caso del fentanilo, sigue vigente como la amenaza de una incursión.

Ante las advertencias de Donald Trump, en una reciente gira por Guerrero, la titular del Poder Ejecutivo volvió a retomar su discurso de la defensa de la soberanía, de la igualdad entre naciones y de la no subordinación.

Expuso que a México le costó mucho alcanzar su independencia.

"Por eso siempre decimos que cuando dialogamos con cualquier país del mundo, y en particular con Estados Unidos, podemos colaborar, podemos coordinarnos, pero nunca subordinarnos, somos dos países iguales", reitera.

Venezuela, al señalar que la isla ha estado "viviendo durante años" gracias al dinero y el crudo venezolano a cambio de "servicios de seguridad" para los "dos últimos dictadores (Hugo Chávez y Nicolás Maduro)".

También ya aseguró que va por Groenlandia, debido a que el control de la isla rica en minerales es "crucial" para la seguridad nacional de Estados Unidos por el aumento de la actividad militar de Rusia y China en el Ártico.

"No vamos a permitir que Rusia o China ocupen Groenlandia. Y eso es lo que va a pasar si no lo hacemos nosotros. Así que haremos algo al respecto, sea por las buenas o por una vía más difícil", enfatizó Trump.

Y todavía hay más: Donald considera nuevas acciones militares contra Irán y ha sostenido conversaciones preliminares sobre ellas ante las crecientes protestas en el país que han dejado cientos de muertos.

Así que Trump es el ajonjolí de todos los moles, anda por todos lados y se siente el salvador del mundo, ataca a diestra y siniestra bajo el argumento de combatir a los carteles... ¡Ah!, y también ya bombardeó a Siria.

¿Qué sigue? Pronto lo sabremos.

**TRUMP, EN BOCA DEL MUNDO**

Es innegable que el mandatario es el personaje mundial a raíz de la detención de Maduro y de sus próximas acciones que anuncia por doquier.

Ya advirtió que Cuba que ya no recibirá más dinero o petróleo de



*Captura de Maduro, un plan para apropiarse del petróleo.*



*Se debilita peligrosamente la relación con México.*



*Va por Groenlandia, antes que lo hagan Rusia o China.*



*Tiene la instrucción de reunirse con Marco Rubio.*

**DIRECTORIO**

**Juan Ramón Bustillo Toral**  
DIRECTOR GENERAL

**Francisco Bustillo Toral**  
VICEPRESIDENTE DE RELACIONES INSTITUCIONALES

**Ericka Tabata Romero Craules**  
COORDINADORA DE DISEÑO

**Jorge Buendía García**  
JEFE DE REDACCIÓN

**Juan Ramón Barrios González**  
COORDINADOR DE PRODUCCIÓN

**Arizbé Ríos Morales**  
DISEÑO

**Dirección:** Oficinas y planta impresora: Av. Ceylán 517. Col. Industrial Vallejo, 02300, México, DF. Tel: 53 68 42 52 Fax: 55-87-00-39. Apdo. Postal 2986 06000 México, D.F. Fax de la Presidencia del Consejo: 5587-00-39 Precios: \$25.00 el ejemplar en toda la República. Números atrasados \$40.00. Suscripciones semestrales \$600.00. Suscripciones anuales \$1200.00. En EU, suscripciones semestrales 104.00 Dlls. (26 números). En otros países, previa solicitud de precio. IMPACTO Revista semanal, impresos depositados por sus editores y agentes IM-090278, Características 2347517003. Franquicia número 1-80-53/80. Miembro de la Cámara de industria Editorial 104. Certificado de licitud de título y contenido número : 17679. reserva de derechos al uso exclusivo del INDAUTOR número: 04-2024-090613455500-102, número de expediente: CCPRI/3/TC/24/21585.

**Responsable:**

Publicaciones Llergo S.A de CV. Circulación certificada por ACGM-Agencia Certificadora y Gestora de Medios SC. Río Mississippi número 49, interior departamento 1402, piso 14, colonia Cuauhtémoc. Código postal 06500, Ciudad de México, despacho Everardo Flores Serrato, SA de CV Serapio Rendón No.87 Planta alta Col. San Rafael Delegación Cuauhtémoc C.P. 06470 México, DF. Tel. 512866 70. Distribución Foránea CODIPYLAR, SA de CV Serapio Rendón 87. Col. San Rafael, Delegación Cuauhtémoc 06470, México DF. Tel 57-05-35-35 y 57-05-61-39 Extranjero: Enlace Comercial Génesis SA de CV. Av. Ceylán 517 Col. Industrial Vallejo 02300 México DF. Tel. 55 87 28 37 Distribución Locales Cerrados: Citem, SA de CV Av. Del Cristo 101 col. Xochimilco, Tlalnepantla Edo. Mex. CP. 54080

LA REVISTA IMPACTO INVESTIGA LA SERIEDAD DE SUS ANUNCIANTES PERO NO SE HACE RESPONSABLE DE LAS OFERTAS RELACIONADAS CON LOS MISMOS.  
LOS ARTÍCULOS SON TOTAL Y ABSOLUTA RESPONSABILIDAD DE QUIEN LOS SUSCRIBE.  
SE PROHÍBE LA REPRODUCCIÓN TOTAL O PARCIAL DE ESTA EDICIÓN.



MARTES 13 DE ENERO DE 2026

## > Un funcionario de retos: Primero el 2027 y luego el 2029

# Ruta de Huixquilucan, en el horizonte de Vargas del Villar

El vicecoordinador de los senadores panistas se prepara para que 2026 sea un año donde su mensaje combine gestión, planeación y seguridad, tres palabras que en Huixquilucan suelen tener alto valor electoral

**EL TOPO**

Los firmantes son responsables de sus artículos

**C**on el amanecer del 2026, Enrique Vargas del Villar, vicecoordinador de los senadores panistas, se perfila a convertirse en uno de los actores con mayor proyección en el Estado de México, en un doble carril: Resultados en el Senado y consolidación territorial rumbo a la elección municipal de Huixquilucan en 2027, en donde ya se le menciona como favorito en mediciones recientes.

En el plano legislativo, su propio informe del primer año de la LXVI Legislatura retrata una agenda con prioridades que conectan con las preocupaciones más sensibles del electorado: Seguridad, Estado de Derecho, transparencia, crecimiento económico y fortalecimiento institucional.

Si algo marcará la narrativa de Vargas del Villar este año será el tema de seguridad, particularmente desde la óptica de "lo que sí se puede hacer" desde los gobiernos locales. En su actividad legislativa destaca una iniciativa para fortalecer la participa-

ción ciudadana en seguridad pública, turnada a Comisiones, lo que es un augurio de que en 2026 buscará empujar políticas que acerquen la prevención y la coordinación a los municipios.

Vargas del Villar impulsa la investigación e inteligencia en materia de seguridad pública, una señal de que el tema seguirá en el centro de su agenda durante el año.

**AGENDA SOCIAL Y RUBRO URBANO**

En 2026, otro flanco que podría darle tracción pública es el social. Entre sus propuestas aparece una iniciativa en materia educativa para incorporar y visibilizar campañas nacionales de vacunación dentro de los planes y programas de estudio, orientada a estilos de vida saludables y prevención desde las aulas.

En un entorno donde la ciudadanía pide soluciones concretas y medibles, este tipo de planteamientos le permite proyectar una imagen de senador que empuja políticas con impacto cotidiano, especialmente en niñas, niños y adolescentes.

En el rubro urbano -uno de los ejes que más pesan en municipios con crecimien-

to acelerado- su informe registra iniciativas vinculadas a movilidad y ordenamiento territorial, buscando que políticas y programas sean coherentes con marcos nacionales de movilidad y seguridad vial.

No hay duda de que Enrique Vargas se prepara para que 2026 sea un año donde su mensaje combine gestión, planeación y seguridad, tres palabras que en Huixquilucan suelen tener alto valor electoral.

**BIEN POSICIONADO**

A dos años de la contienda municipal, el senador llega a 2026 con una ventaja clave: posicionamiento, gracias a que mantiene la cercanía con la ciudadanía y fomenta la rendición de cuentas, elementos que suelen convertirse en combustible político cuando el calendario electoral comienza a acelerarse.

Para Vargas el 2026 será un año de mayor presencia, agenda enfocada y construcción de acuerdos con el objetivo de mantenerlo en el centro de la conversación pública: como un senador activo en temas sensibles –sobre todo seguridad- y como una figura que busca llegar fortalecida a la ruta de Huixquilucan 2027.

MARTES 13 DE ENERO DE 2026

> “La Cocina del Bienestar” garantizó más de 200 mil raciones de alimento saludable durante el último año

# Raciel Pérez, impulsor de los programas sociales de alto impacto

El alcalde de Tlalnepantla termina con gran éxito los festejos de Reyes

**EL TOPO**

Los firmantes son responsables de sus artículos

**C**abildo de Tlalnepantla aprueba por unanimidad las reglas de operación del programa “La Cocina del Bienestar”, así como los lineamientos y la convocatoria para el programa “Transformando Tlalnepantla”.

El presidente municipal, Raciel Pérez Cruz, informa que durante 2025, el programa “La Cocina del Bienestar” otorgó más de 200 mil raciones de comida caliente, saludable y de calidad, fortaleciendo la participación comunitaria y la cohesión social en diversas zonas del municipio.

Al dar continuidad a esta iniciativa -que ya cuenta con presupuesto autorizado por el actual ayuntamiento- se reafirma el compromiso de construir condiciones de vida dignas y equitativas para la ciudadanía.

Este programa social tiene como objetivo garantizar el acceso a una alimentación digna a costos accesibles, fomentando simultáneamente la economía local.

Sobre “Transformando Tlalnepantla”, Pérez Cruz destaca los alcances obtenidos.

“El año pasado se intervinieron más de 800 mil metros cuadrados en distintas comunidades, lo que permitió atender de manera oportuna los efectos climáticos, mitigar riesgos y salvaguardar el patrimonio de las familias”, añade.

El edil subraya que la continuidad de este programa es vital para recuperar y dignificar el espacio público, generar empleos y promover la participación ciudadana.

En la misma sesión, se aprobó el Programa Anual de Mejora Regulatoria Municipal para el ejercicio fiscal 2026. Dichas acciones están vinculadas a procesos de simplificación y digitalización que reducirán las cargas regulato-



rias y estandarizarán procedimientos mediante herramientas tecnológicas, eliminando así trámites burocráticos innecesarios.

Durante la sesión de Cabildo, el edil expresó sus mejores deseos para las y los habitantes de Tlalnepantla en este inicio de año, comprometiéndose a seguir trabajando en políticas

tas, muñecas, carros y juguetes didácticos, además del reparto de la tradicional rosca de Reyes, como parte de las actividades programadas para la temporada.

En su mensaje, el alcalde destaca la importancia de iniciar el año con actividades de convivencia familiar y subraya el valor de preservar las tradiciones.

El recorrido incluyó sedes como el Deportivo Cri-Cri, el Deportivo Edson Álvarez y el Deportivo El Polvorín, para concluir en el Deportivo Los Lagos, donde se llevaron a cabo actividades recreativas y espectáculos dirigidos al público infantil y familiar.

En el cierre de los festejos se presentaron números de entretenimiento como el show “Las Guerras K-pop”, una exhibición de lucha libre y un espectáculo de payasos, en un ambiente de convivencia entre autoridades, niñas, niños y padres de familia.

Durante los eventos, Raciel Pérez Cruz estuvo acompañado por la presidenta honoraria del Sistema Municipal DIF Tlalnepantla, Rocío Pérez Cruz, así como por integrantes del cuerpo edilicio, titulares de dependencias municipales y responsables de áreas vinculadas a la atención social.

MARTES 13 DE ENERO DE 2026

► La gobernadora mexiquense y el alcalde de Naucalpan dan solución histórica a un reclamo ciudadano en los últimos 25 años

## Delfina Gómez e Isaac Montoya, unidos por la rehabilitación integral del Periférico Norte

Un total de 108 kilómetros se intervendrán con concreto asfáltico desde Naucalpan, a la altura del Toreo, hasta la caseta de Tepotzotlán en ambos sentidos \* Es el mejor regalo de Reyes para naucalpenses, expresa el presidente municipal



EL TOPO

Los firmantes son responsables de sus artículos

**A**l pie de las Torres de Satélite, la gobernadora del Estado de México, Delfina Gómez Álvarez, y el presidente municipal de Naucalpan, Isaac Montoya Márquez, dieron el Banderazo de inicio a la Rehabilitación Integral del Periférico Norte, acompañados de alcaldes vecinos de Tepotzotlán, Cuautitlán Izcalli, Tlalnepantla y Tultitlán.

El alcalde Isaac Montoya reconoció y agradeció el compromiso de la gobernadora por modernizar la infraestructura urbana de esta vialidad que se encuentra deteriorada por el abandono en los últimos 25 años. “Este es el mejor regalo de Reyes que se puede entregar a la ciudadanía, es un hecho histórico, en más de 20 años no se hacía una intervención del tamaño que se va a hacer”, añade.

Enfatizó: “Sin duda esta importante obra mejorará la calidad de vida de todas y todos los habitantes, que son millones, de todo este corredor estratégico y que finalmente es la principal puerta de acceso o de salida, según se vea a la Ciudad de México”.

“Eso es gracia a usted, a su visión, a su sensibilidad ya que tiene la claridad de lo que padecen los mexiquenses” refiere el alcalde a la gobernadora.

Un total de 108 kilómetros se intervendrán con concreto asfáltico desde Naucalpan, a la altura del Toreo, hasta la caseta de Tepotzotlán en ambos sentidos y en cuatro cuerpos (carriles) para rehabilitar esta vía por la que circulan más de 200 mil vehículos al día, tanto de transporte particular como comercial.

Para esta obra, el Gobierno del Estado de México destinó alrededor de mil 200 millones de pesos provenientes del GIDEM (Gasto de Inversión para el Desarrollo del Estado de México).

Montoya Márquez destaca que la obra beneficiará a quienes utilizan el transporte público, a conductores al acudir a sus centros de trabajo o a la escuela y de igual forma impulsará la economía para contar con una mejor vialidad para el transporte de carga, así como a las zonas aledañas, los fraccionamientos, colonias, zonas industriales que están directamente conectadas al Periférico y en general, pues a todas y todos los que pasan por esta vialidad principal.

La maestra Delfina Gómez dice que se trata de una obra que contempla una nueva carpeta asfáltica, señalización de vanguardia, iluminación tipo LED, balizamiento completo y en general una mayor seguridad para las y los automovilistas en beneficio de más de 15 millones de mexiquenses.

El gobierno priorizó la contratación de empresas mexiquenses para la realización de la obra que se contempla termine en el mes de abril.

Refirió que se da inicio a una obra que el pueblo mexiquense ha esperado por muchos años, se habían hecho trabajos de bacheo y mínimos, que no solucionaron el problema.

“Desde el inicio de mi administración tomamos la decisión de recuperar precisamente lo que son caminos, carreteras y espacios donde necesitan vehículos, por ello es tan importante que el Periférico Norte esté en buenas condiciones, que sea un camino seguro, que esté a la altura del compromiso que tenemos con el pueblo mexiquense”, añade.

Agradeció a la Presidenta Claudia Sheinbaum por el apoyo para la realización de esta obra y en general de la renovación urbana en la localidad mexiquense.

De igual forma destacó el apoyo de los alcaldes que acudieron al evento, por donde cruza esta vialidad y refirió: “Queda muy claro que el trabajo en equipo ayuda mucho para lograr mejores objetivos”.

La obra es posible gracias al cumplimiento de la aportación de sus impuestos y del buen manejo de los recursos por parte del gobierno.

Se trata de una obra que perdurará por años y pidió comprensión durante los meses que dure el trabajo que se llevará a cabo de manera diurna y nocturna.

“Se construye una vialidad moderna, segura, y digna, que servirá a sus hijos y a sus nietos, que estará a la altura de lo que el pueblo mexiquense necesita”, añade.



MARTES 13 DE ENERO DE 2026

► La alcaldesa de la Cuauhtémoc, la principal figura de la oposición que goza de la preferencia ciudadana

## La “guerra sucia” no ensucia la imagen de Ale Rojo

El temor brota en la 4T, por lo que permanentemente la también activista y feminista

es el tiro al blanco de los ataques de los gobiernos y liderazgos de Morena



EL TOPO

Los firmantes son responsables de sus artículos

**A**lessandra Rojo de la Vega Piccolo, alcaldesa de la Cuauhtémoc, mantiene la cercanía con la ciudadanía y eso la ha catapultado como una gran figura de la oposición, la única que habla duro y directo, sin hipocresías, y una voz autorizada para hablar de los problemas de la Ciudad de México y de todo el país.

Para muchos especialistas ya no existen partidos de oposición, pero hay una figura femenina que se observa como el único obstáculo para que los morenistas recuperen el gobierno de la capital del país.

Se trata de la alcaldesa de la demarcación Cuauhtémoc, “la joya de la corona de la CDMX”, Rojo de la Vega Piccolo, la primera autoridad del espacio y territorio en el que despiacha la Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo y la jefa de Gobierno Clara Brugada Molina.

En los pasillos del partido guinda catalogan a Alessandra Rojo de la Vega como una verdadera amenaza para sus planes, quizás porque representa una fuerza femenina en los tiempos

tiene claro que en el horizonte se ve la “tormenta perfecta”, una lucha en donde hacen mucho con poco, de ahí que el equipo cercano de Rojo de la Vega Piccolo trabaja con ahínco, empeño y profesionalismo en pro de los colonos y vecinos, porque esa es la única forma de tener el apoyo de la gente.

Mientras Alessandra Rojo de la Vega sea una funcionaria de resultados, Morena no tiene nada que hacer, pues mientras más la atacuen, más la catapultan.

Alessandra Rojo sí usa la escoba y barre de arriba hacia abajo, pues en colonias complejas de la capital como la Morelos, la Doctores, la Obrera y la Peralvillo, realizó un programa de limpieza total al liberar decenas de canchas de futbol en espacios que antes estaban secuestrados por autos abandonados, basura y objetos de franeleros.

Con Ale Rojo “Brilla Cuauhtémoc” y redujo la percepción de inseguridad en un 30 por ciento; también rompió con el modelo de la “burocracia de ventanilla”, para agilizar los servicios a los ciudadanos mediante la innovación digital.

También mejoró las condiciones de vida de las mujeres al bajar la incidencia de violencia de género en espacios públicos y una disminución del 85 por ciento en feminicidios locales.

El que está apuntado para la Cuauhtémoc es el diputado Arturo Ávila e incluso ya arrancó una serie de jornadas para levantar basura y asambleas con los vecinos para “compartir los logros de la 4T”.

Se necesita algo más que eso para hacerle sombra a la también activista, su pasión de toda la vida.

Es de resaltar que Ávila, en los pasados procesos electorales de Aguascalientes, los resultados le han sido adversos.

La confrontación entre el partido guinda y Ale Rojo es inevitable, pero la oposición puede estar tranquila teniendo a una figura de mucho peso y con un futuro halagador en el mundo de la política, debido a que para ella es un privilegio tener la vocación de servicio.

Repto, la piedrita en el zapato guinda tiene nombre y apellidos: Alessandra Rojo de la Vega Piccolo.



MARTES 13 DE ENERO DE 2026

# El renacer de la hegemonía imperialista del Tío Sam, la obsesión de Trump

El nuevo intervencionismo y la política interior \* Desoyeron los llamados del lobo republicano



OCTAVIO CAMPOS ORTIZ

Los firmantes son responsables de sus artículos

**E**l cierre de 2025 no pronosticaba un mejor Año Nuevo. A los malos números de la economía mexicana se sumaba el amago de la política intervencionista del populista derechista Donald Trump, quien insiste en combatir personalmente al crimen organizado en la región, hacer efectivo

Make Great Again América e imponer el principio yanqui de América para los americanos, entendido como el predominio de los estadounidenses sobre toda región.

Dicen que el que avisa no traiciona y fueron innumerables las advertencias del republicano de que fortalecería su seguridad nacional y mejoraría la salud pública de su gobernados mediante el combate a los narcoterroristas más allá de sus fronteras.

Como en la fábula del lobo, los gobiernos latinoamericanos -incluido México- desoyeron los llamados a acabar con la connivencia oficial

con los barones de la droga, realmente combatirlos y frenar la migración ilegal, ya que la Casa Blanca considera que muchos de los indocumentados son criminales.

Los gobernantes pensaron que las bravuconadas del populista de derecha eran llamaradas de petate, pero nunca pensaron que, así como el proyecto populista izquierdista buscaba avanzar en la región para acabar con el neoliberalismo, Trump tenía una obsesión más grande: Regresar a la hegemonía imperialista del Tío Sam.

Resurge una geopolítica muy parecida a la Guerra Fría, después de la Segunda Guerra Mundial, pero con actores más allá del bloque de capitalistas y comunistas.

Hoy los participantes son: La Unión Europea, también amenazada por los sueños extensionistas del invasor americano; Rusia y su ambición expansionista y usurpadora de recursos; China, el gigante asiático; Japón y las Coreas; la expansión árabe y el Medio Oriente.

Es de resaltar que África y Latinoamérica tienen dictaduras y falsos mesías de cualquier ideología.

MARTES 13 DE ENERO DE 2026

De regreso a México, la 4T iniciaba una segunda administración muy accidentada.

La presión del tlatoani hizo pensar en un nuevo maximato y, aunque muy popular, la inquilina de Palacio Nacional no cuenta con el carisma de su antecesor ni sus dotes de político, por lo que enfrenta pugnas partidistas internas, crisis económica y social, además de una evidente pérdida de la gobernabilidad en varias zonas del país.

Al arribo del neoyorquino al despacho oval, la Primera Mandataria dejó de marcar agenda y sus estrategias políticas fueron reactivas.

Sin visión prospectiva, la administración de la Cuarta Transformación se dedicó a apagar incendios, justificarse ante el predominio del crimen organizado y tuvo que aceptar las indicaciones de los norteamericanos sobre el manejo del control del narcotráfico, las capturas, los decomisos y las extradiciones, así como mantener selladas las fronteras para evitar el cruce de ilegales.

La tensión está latente porque los aranceles, el T-MEC, el ingreso de nuevas inversiones gringas condicionadas pende como espada de Damocles sobre el gobierno mexicano.

El episodio Venezuela va más allá de una invasión, la violación a una soberanía, la aprehensión de un dictador populista y fanfarrón, el apoderamiento del petróleo y el diferimiento a mediano plazo de la democracia es un mensaje a México, Cuba y otras naciones latinoamericanas.

Ya no serán los subsidiados golpes militares como en Chile y Argentina, serán operaciones de precisión para derrocar gobiernos sin el desgaste de una prolongada guerra armada. Tal vez no vengan por políticos

de la 4T, pero sí sobre capos que no pudieron ubicar los cuerpos de seguridad locales y desmantelarán las estructuras de corrupción oficial.

Desoídos los llamados del multimillonario, preocupados por atender sus reclamos, el gobierno ha descuidado la política interior.

La consultoría Integralia marca riesgos importantes que deben evitarse para sobrevivir, más allá de los mandatos del Tío Sam: Será nocivo la concentración de poder por la reforma electoral, peligra la renegociación del T-MEC por la incertidumbre jurídica, es mala señal la retracción de la inversión extranjera en energía, telecomunicaciones e infraestructura.

Otro riesgo que quita el sueño al gobierno mexicano es que está latente la intervención norteamericana; que se incrementan las protestas sociales -Generación Z-; no debe continuar la mala relación gobernante-empresarios.

Hay otros puntos cruciales: Traerá un enorme desgaste la politización del Poder Judicial y la amenaza de sentencias cercanas al pueblo que afectan a empresas.

Otros tópicos importantes es frenar la pérdida de la gobernabilidad; acabar con la incertidumbre empresarial por las reformas que vienen, además de que Petróleos Mexicanos (Pemex) continúa como un lastre riesgoso para el país.

Así como desoyeron los llamados del lobo republicano, esperemos que no cierran los ojos a lo que sucede en el Estado islámico de Irán, donde a pesar de un gobierno totalitario y represor, la sociedad está dispuesta a desafiar la imagen de su líder teocrático.



Trump insiste en combatir personalmente al crimen organizado.



Resurge una geopolítica muy parecida a la Guerra Fría.



La Primera Mandataria no cuenta con el carisma de su antecesor ni sus dotes de político.



La Casa Blanca considera que muchos indocumentados son criminales.



Unión Europea, también amenazada por los sueños extensionistas del invasor americano.



Peligra la renegociación del T-MEC por la incertidumbre jurídica.



Pemex continúa como un lastre riesgoso para el país.

MARTES 13 DE ENERO DE 2026

&gt; Qué México dejó de proteger a los del cártel oficial

# Trump pone condiciones para seguir en el T-MEC

El crimen organizado no se da sin la complicidad de gente del poder y del dinero \* Advierte el

Tío Sam que habrá consecuencias si nuestro país no para el envío de petróleo a Cuba

**ADOLFO LÓPEZ MAÑÓN**

Los firmantes son responsables de sus artículos

**El pozo.**

**E**l médico se dio por vencido. Tía Jose (sin acento, de Josefina), ni muerta se iba a dejar examinar por el doctor que llevó tío Agustín, porque de veras estaba muy mal.

Pero la tía se puso histérica. No, punto. Ya en el comedor, tío Agustín describió lo mejor que pudo, qué pasaba a la tía y muy angustiado le preguntó al médico que creía que iba a pasar, la respuesta fue breve (y acertada): -Se va a morir -y se retiró sin cobrar la consulta. Se murió.

**DAMOS MÁS ELEMENTOS PARA UNA POSIBLE INTERVENCIÓN EXTRANJERA**

Tal vez a la vista de lo sucedido en Venezuela, un reportero preguntó a la Presidenta Sheinbaum si el hecho de que los EU hayan clasificado a nuestros criminales organizados como organizaciones terroristas y al fentanilo como arma de destrucción masiva, daba más elementos para una posible intervención en México.

La dama del segundo piso, ratificando que (urgente!) debería suspender su 'stand up' matutino, respondió que sí.... bueno, para no poner palabras en su boca, le transcribo lo que dijo:

"Digamos que les da más elementos, pero eso no quiere decir que vaya a ocurrir". -¡Jesucristo-aplaca-tu-ira!... señorita, la respuesta era "no", no porque hay plena colaboración mutua o por lo que se le ocurriría decir, pero no aceptarlo.

Luego de su metida de pata, la dama de Palacio soltó una parrafada sobre cómo reforzó la soberanía nacional con sus reformas a los Artículos 19 y 40 de la Constitución, aun y cuando el 19 no tiene absolutamente nada que ver con la soberanía nacional, pero ni quien se fije.

Además, la soberanía es como la virginidad, no se puede reforzar, se tiene o no, y lamentar abollar su espíritu patrio, la soberanía de México está un poco más manoseada de lo generalmente aceptable.

Sin entrar en enojosos recuerdos del siglo XIX y el XX también (expedición punitiva del general Pershing, que con cinco mil soldados yanquis, se anduvo paseando por Chihuahua

de marzo de 1916 a febrero de 1917); dejando eso en el baúl de los amargos recuerdos nacionales, no se le olvide que tan cerca como febrero del año pasado, la Presidenta tuvo que admitir que el Pentágono había realizado dos vuelos -dos- de "reconocimiento", pero el Departamento de Defensa de EU, más tarde, le corrigió la plana e informó que eran 18 vuelos "cerca de la frontera con México"; y como en este gobierno parecen estar en una competencia de metidas de pata, nuestro secretario de Defensa Nacional, el supergeneral Ricardo Trevilla, aclaró que "el gobierno mexicano desconocía qué hicieron". ¡Soberanía! (y la Marcha de Zacatecas). Damos risa.

Ya me lo comentó -sería rudeza innecesaria- que algunos buques de la Marina armada de EU se andan paseando no sólo en el mar Caribe frente a la costa venezolana, sino también en las costas mexicanas -de los dos lados, Golfo de México y Océano Pacífico-, eso sí, "en aguas internacionales", para atajar lanchas con drogas. El Tío Sam, pudoroso no es.

Seguro la Presidenta está bien informada sobre las negras intenciones de Trump y no tenemos más remedio que confiar en que estén muy atareados tratando de contener su ansia

loca de alzarle la toga a La Patria, la señora de la portada de antes de los libros de texto gratuitos. Más nos vale... perdón: más les vale.

No es pesimismo ni fatalismo. Los EU están hasta el copete de nuestras grageadas con lo del fentanilo, que sí les cuestan muchos miles de vidas; y no aceptan que deteniendo delincuentes bota punta pa'rriba, se arregle el problema, ellos quieren las cabezas de funcionarios, militares y empresarios cómplices de la delincuencia organizada.

Tampoco podremos decir que fue puñalada trapería si vienen a hacer alguna barbaridad a nuestro país. No. Estamos muy advertidos. El Trump dice y repite que doña Sheinbaum le cae bien, que es fantástica, pero al mismo tiempo insiste en que la señora del segundo piso tiene miedo dado del poder del narco y ya volvió a decir que "los carteles gobiernan México".

Nuestro gobierno federal debe tomarse muy en serio las habladuras del Trump. No de balde nos están tendiendo la cama, para respecto de sus leyes, poder intervenir en México.

Es de alarmarse que en las acusaciones de los EU contra el tontón Nicolás Maduro, se presente a nuestro país como el centro de operaciones desde el que los del crimen organizado trasnacional manejan sus ingresos.

No es mentira, no son inventos. Los EU lo saben. Palacio Nacional, sabe. Lo sabemos todos: el crimen organizado es imposible sin la complicidad, sin la protección de gente del poder y del dinero.

Si doña Sheinbaum no actúa (rápido), se puede llevar una sorpresa muy amarga. O entrega ella a algunos del gobierno que también todos sabemos quiénes son, o vienen por ellos... o ya baratito, el Trump se sale del T-MEC porque no va a seguir con eso si México sigue protegiendo a los del cártel oficial.

Cuando el 15 de diciembre de 2025, Trump firmó su orden ejecutiva declarando al fentanilo arma de destrucción masiva, dijó muy a las claras:

"Hoy doy un paso más para proteger a los estadounidenses del flagelo del fentanilo mortal que está inundando nuestro país. Con esta orden ejecutiva histórica que firmaré hoy, clasificaremos formalmente al fentanilo como un arma de destrucción masiva, que es lo que realmente es (...), está redactada -la orden ejecutiva-, específicamente para encargar al Departamento de Seguridad Nacional y al Pentágono, incluido el Ejército de los Estados Unidos, que den prioridad a la lucha contra el contrabando de esta sustancia".

Sin cuentos, es con acción militar que va en contra del fentanilo y esa cochinada se hace en México. Barbas a remojar...

Doña Sheinbaum aclaró que sí, que ante la situación de Venezuela, México pasó a ser

MARTES 13 DE ENERO DE 2026

afirmaron, a un régimen en decadencia.

Y la advertencia va en serio: En el contexto de la renegociación del T-MEC, están exigiendo al gobierno de Sheinbaum que detenga los envíos gratuitos de petróleo a Cuba.

.

.

Estar alertas porque, aunque califiquen a nuestro país como aliado, esta situación genera preocupación en Washington.

Es mucha la tensión que incluso lanzan una amenaza: Si esta política de ayuda a Cuba con petróleo continúa, los legisladores afirman que aplicarían severas consecuencias contra el gobierno mexicano.

¡Ay nanita! ¡Sálvese quien pueda!, porque la inquilina de Palacio está en una disyuntiva: de tin marín de do pingüé, El Tío Sam o AMLO. ¡Hagan sus apuestas, señores!



La Primera Presidenta descarta una intervención de EU en suelo azteca.



El Tío Sam quiere las cabezas de funcionarios, militares y empresarios cómplices de la delincuencia organizada.



Salir del T-MEC, la amenaza de Trump.



Legisladores de EU exigen al gobierno de Sheinbaum que detenga los envíos gratuitos de petróleo a Cuba.

MARTES 13 DE ENERO DE 2026

&gt; Su consumo es un tema de salud pública

# Combate total de México a las drogas

Claudia Sheinbaum Pardo destaca la importancia de tener una estrategia integral de participación colectiva entre gobierno, familias y escuelas, para poder dar una alternativa de vida y de felicidad a las y los jóvenes

**J. ADALBERTO VILLASANA**

Los firmantes son responsables de sus artículos

**E**l consumo de drogas es un tema de salud pública, más allá del tema policiaco y bélico que pretende imponer Donald Trump por intereses económicos.

Se trata de un tema de descomposición social y se debe atender como tal, en este momento tiene México un combate total a las drogas.

Los resultados de la Encuesta Nacional de Consumo de Drogas, Alcohol y Tabaco (Encodat) 2025 son una muestra de ello.

Tenemos ante nosotros la hipótesis de que sin mercado no hay producción. De manera tal que los resultados de la Encodat 2025 demuestran que funciona la campaña 'Aléjate de las drogas' y 'El fentanilo te mata', al registrarse en México reducción en el uso de sustancias prohibidas.

El consumo no médico del fentanilo se redujo del 0.2 al 0.1 por ciento, mientras que en los adolescentes el uso de drogas ilegales disminuyó del 6.2% en 2016 al 4.1% en 2025, informó el pasado 23 de diciembre la Prime-

ra Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo.

En ese mismo momento, la Primera Mandataria anunció que la siguiente campaña preventiva sobre el consumo de drogas estará enfocada en metanfetaminas.

Al otro lado de la frontera norte, en 2022, más de 49 millones de personas en Estados Unidos padecían de al menos un trastorno por consumo de sustancias, de acuerdo con cifras del Instituto Nacional sobre el Abuso de Drogas (NIDA, por su sigla en inglés).

De no ser atendidos ¿qué pasaría si algunos de esos millones de enfermos no tuvieran sus dosis?, recordemos que tienen libre acceso a las armas de fuego.

Habrá que ver cuánto costó la fallida guerra contra el narcotráfico de Felipe Calderón Hinojosa, la cual fortaleció al crimen organizado e incrementó el número de consumidores.

Mientras que, ahora en México, sobre la salud mental en adolescentes, Claudia Sheinbaum Pardo destaca la importancia de tener una estrategia integral de participación colectiva entre gobierno, familias y escuelas, para poder dar una alternativa de vida y de felicidad a las y los jóvenes.

El mes pasado, Sheinbaum Pardo resaltó que los resultados de la Encodat 2025, que realizó el Instituto Nacional de Salud Pública (INSP) de la Secretaría de Salud, demuestran que es exitosa la campaña preventiva, nacional y permanente Aléjate de las drogas. El fentanilo te mata, ya que el consumo no médico de este opioide disminuyó de 0.2 a 0.1 por ciento, mientras que el uso experimental de drogas ilegales en adolescentes se redujo del 6.2 por ciento en 2016 a 4.1 por ciento en 2025.

Los resultados orientarán campañas educativas y la atención médica que permitan disminuir el consumo de drogas y este año la campaña irá enfocada al uso de metanfetaminas.

“La Encuesta nos da mucha orientación de hacia dónde tenemos que ir. Yo creo que la campaña que hemos hecho contra el fentanilo que inicia con el presidente López Obrador ha sido muy buena: consumo no médico disminuye de 0.2 a 0.1, esto habla de que funciona la campaña. Es una campaña que no solamente es el anuncio que se hace en un espectacular, los videos que salen en la televisión, los audios en el radio, en fin, todos los spots que se han hecho, sino recuerden que esto ha ido a las escuelas.

“Entonces en las escuelas hay una campaña muy importante para evitar el consumo de drogas donde han participado maestros, padres de familia, ha sido muy importante. Y hemos concentrado mucho el tema del fentanilo”, resalta.

Sobre el consumo de opioides, detalla que el aumento de 0.1 por ciento en 2016 a 1.4 por ciento en 2025, de acuerdo con la Secretaría de Salud, es muy probable que esté asociado al uso del medicamento tramadol, analgésico que alivia el dolor y cuya compra podía realizarse sin receta médica, por lo que ya fue regulado. Además de que se revisará el consumo de alucinógenos.

Respecto a la salud mental, la titular del Poder Ejecutivo señala que es vital realizar una estrategia integral de participación colectiva entre gobierno, familias y escuelas para poder dar orientación y alternativas de vida de felicidad a las y los jóvenes.

## TENDENCIA A LA BAJA EN ADOLESCENTES

En tanto, el secretario de Salud, David Kershnerich Stalnikowitz, detalló que la Encodat 2025 tuvo una muestra de 19 mil 200 personas de entre 12 a 65 años divididas en grupos

MARTES 13 DE ENERO DE 2026



A la baja el consumo no médico del fentanilo.



La siguiente campaña preventiva sobre el consumo de drogas estará enfocada en metanfetaminas.



Llama: línea de la vida 800 911 2000 | Informate: lineaadelavida.gob.mx



Exitosa la campaña del 'Fentanilo te mata'.

clave: 3 mil 847 adolescentes de 12 a 17 años y 15 mil 353 adultos de 18 a 65 años.

Resalta que se identificó que el consumo de drogas ilegales de forma experimental entre adultos incrementó del 10.6 por ciento en 2016 a 14.6 por ciento en 2025, desde cannabis, alucinógenos y estimulantes anfetámicos.

Señala que en los adolescentes la tendencia a la baja se muestra en todo tipo de drogas: en cannabis del 5.3 al 3.7 por ciento y de estimulantes anfetámicos de 0.6 al 0.5 por ciento, así como un incremento en alucinógenos de 0.3 al 0.4 por ciento.

Agrega que el cannabis es la principal droga ilegal que se consume en México, ante esto se está monitoreando la evolución del consumo de opioides.

Respecto al consumo de alcohol en adolescentes en el “último año”, también presentó una

reducción del 28 por ciento al 17.8 por ciento.

Sobre el tabaco y la nicotina, aumentó de 1.1 por ciento en 2016 a 2.6 por ciento en 2025 en consumo de cigarros electrónicos y disminuyó de 17.6 por ciento en 2016 a 15.1 por ciento en 2025 el consumo de tabaco fumado.

Por ello se atiende -a través de las nuevas regulaciones y campañas educativas- y se insiste sobre los riesgos a la salud que representa el consumo del cigarrillo electrónico.

Acerca de la salud mental, los adolescentes entre 12 a 17 años mostraron mayores niveles de vulnerabilidades como malestar psicológico,

comportamiento suicida, violencia, participación en apuestas y uso de videojuegos.

Por ello las estrategias de salud pública tienen como prioridad la prevención del suicidio, la violencia y el malestar psicológico en este grupo etario específico.



Riesgoso el consumo de cigarrillo electrónico.

De tal manera que México marca una ruta más allá de la pólvora y la sangre en el combate a la producción, distribución y consumo de drogas ilícitas.

## TEXTUALMENTE HAY QUE DECIRLO

El uso y abuso de drogas ilícitas es un padecimiento que debe ser atendido desde el aspecto clínico y social, para cerrar la pinza con el combate a la producción y distribución ilícita de sustancias prohibidas.

Al no tener mercado se reducirá la producción, a la falta de consumidores se acabará el negocio, esa es la hipótesis y la apuesta gubernamental.

Sígueme en X: @TXTUALES  
Y como @villasana108 en Tik Tok.  
En Instagram: @villasana10

MARTES 13 DE ENERO DE 2026

&gt; Descartada una intervención militar de EU en suelo mexicano

# Fructífera llamada telefónica entre Sheinbaum y Trump

Omar García Harfuch, Juan Ramón de la Fuente y Roberto Velasco Álvarez, presentes durante la conversación cordial entre ambos mandatarios



**ERIC GARCÍA**  
Los firmantes son responsables de sus artículos

**E**l pasado 12 de enero, la Primera Presidenta Claudia Sheinbaum sostuvo una llamada con su homólogo estadounidense Donald Trump.

La conversación se dio tras las amenazas que realizó el mandatario del país del norte sobre ataques terrestres contra los carteles narcotraficantes en México.

En la llamada estuvieron presentes el secretario de Relaciones Exteriores, Juan Ramón de la Fuente, el titular de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), Omar García Harfuch, y el subsecretario para América del Norte, Roberto Velasco Álvarez.

Durante la reunión se habló de temas como "seguridad con respeto a nuestras soberanías, la disminución del tráfico de drogas, el comercio y las inversiones".

La Primera Mandataria anunció de última hora del domingo 11 de enero que retrasaba el inicio de su Mañanera del Pueblo para sostener la llamada con el presidente de Estados Unidos.

La conversación telefónica entre los líderes se produjo después de que sostuvieron un día antes el secretario de Estado de EU, Marco Rubio, y el canciller mexicano, Juan Ramón de la Fuente, quien declaró que la conversación se dio "bajo los principios de respeto irrestricto a la soberanía e integridad territorial, responsabilidad compartida, confianza mutua y colaboración sin subordinación".

Sheinbaum ha reiterado la defensa de la soberanía del país luego de que Trump asegurara que va a "empezar a atacar por tierra" a los carteles mexicanos, que según sostuvo "están dirigiendo México".



Ante esto, 75 congresistas demócratas alertaron a Rubio, secretario de Estado, del "desastre" que implicaría bombardear México.

## REUNIÓN POR LA REFORMA ELECTORAL

Sheinbaum Pardo también informó que sostendrá una reunión con los integrantes de la Comisión Presidencial para la Reforma Electoral, en donde, adelantó, "se tomarán algunas decisiones al respecto".

Sobre el tratado comercial con Estados Unidos y Canadá, confía en una buena revisión del T-MEC, pese a tensiones que pudieran presentarse.

"Yo tengo confianza en que la revisión del Tratado va a ser buena, va a ser buena. Yo tengo confianza en que este año se van a resolver, va a haber sus tensiones en ciertos temas, pero va a ser bueno."

"Yo tengo esa confianza porque hay mucha integración económica, entre las dos economías", dijo.

"El pueblo de México tiene que saber primero que su Presidenta nunca va a negociar la soberanía ni la integridad territorial, jamás. Segundo, que buscamos coordinación sin subordinación, como iguales. Y tercero, que esto es permanente, ya llevamos casi un año de relación con el presidente Trump y ha habido sus momentos (...)", añade.

Claudia Sheinbaum revela que en la conversación Donald Trump le insistió en ofrecerle ayuda de las Fuerzas Armadas de su país para combatir a los carteles del narcotráfico, a lo que le reiteró que "eso no estaba sobre la mesa".

La Presidenta asegura que está "descartada" la intervención militar en México, como había amenazado el mandatario hace unos días al apuntar posibles ataques terrestres a los carteles del narcotráfico.

MARTES 13 DE ENERO DE 2026

&gt; Constantemente hay operaciones, detenciones y extradiciones

# Está firme la coordinación México-EU en materia de seguridad: García Harfuch

"Vamos a continuar trabajando por el bien de los dos países", expresa el secretario de Seguridad y Protección Ciudadana



**ALFREDO IBÁÑEZ**  
Los firmantes son responsables de sus artículos

**O**marr García Harfuch, titular de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), garantiza que hay una buena relación en materia de seguridad con el gobierno de Estados Unidos, pues existe una "permanente comunicación" entre instituciones de ambas naciones.

"Constantemente tenemos operaciones, constantemente tenemos detenciones y constantemente tenemos extradiciones, como siempre se informa. Esto no ha cambiado", añade.

El titular de la SSPC menciona que cada vez se ha estrechado más la coordinación bilateral y que, como ha dicho la Primera Presidenta, Claudia Sheinbaum Pardo, esto se ha realizado con "absoluto respeto a nuestro país".

Sobre los amagos y advertencias del pre-



**Omar García debilita la presencia de células delictivas en Michoacán.**

sidente de Estados Unidos, Donald Trump, quien ha asegurado que México está controlado por los carteles y que EU atacará a grupos criminales por tierra, García Harfuch destaca que hay mucho intercambio de información y que esto continuará así, "trabajando por el bien de los dos países".

Resalta el desempeño del titular de la

Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), Juan Ramón de la Fuente, quien está trabajando para que se defina la fecha de una reunión de alto nivel con autoridades de seguridad de la administración de Trump.

Sin embargo, afirma que permanentemente hay reuniones, de todas las dependencias del Gabinete de Seguridad, con ins-

tituciones de seguridad estadouni-

denses.

**CASO MANZO**  
También abordó el caso Carlos Manzo. Anunció otras dos detenciones, presuntamente ligadas al homicidio del presidente municipal de Uruapan, ocurrido el pasado 1 de noviembre de 2025 en Michoacán.

Con estas acciones, dijo, se debilita de manera significativa la presencia de células delictivas en la entidad, así como el reclutamiento de jóvenes por parte del crimen organizado para actividades ilícitas.

# IMPACTO

**LA OPOSICION  
APRUEBA A LA  
DEMOCRACIA  
DIRIGIDA...**

•  
•  
**¿EL GOBIERNO ES  
EL CULPABLE DE  
LA INFLACION?**

•  
•  
**SE REUNIO EL  
GOBIERNO, NO  
LA REPUBLICA**

•  
•  
**LA RECUPERACION  
DE NUESTRA PREGA  
PODE PODER LLEGAR  
A NUESTRO MEXICO**

•  
•  
**CRIMENES  
IMPUNES DE  
LA IZQUIERDA**

**HECTOR BONILLA,  
ACTOR DE MODA**



SOMOS UNA EMPRESA 100% MEXICANA  
ENFOCADA AL RECICLAJE DE PET

**REXMEX**  
RECICLADOS DE EXCELENCIA MÉXICO

PRODUCIMOS Y COMERCIALIZAMOS HOJUELA, LÁMINA  
Y TERMOFORMADOS PARA UNA VARIEDAD  
DE INDUSTRIAS DESDE 2009.

CONTROLAMOS Y VERIFICAMOS DE PRINCIPIO A FIN LA CALIDAD  
DE TODOS NUESTROS PRODUCTOS.

[www.rexmex.mx](http://www.rexmex.mx)  
Avenida Ceylán 517, Industrial Vallejo, Azcapotzalco, 02300. Ciudad de México.

CONTACTO  
MMARTINEZ@REXMEX.MX JRBARRIOS@REXMEX.MX

# IMPACTO®

EDICIÓN 3944



**SACUDE Y AGITA  
LA CAPTURA DE MADURO**